
Открытые лекции для студентов ВШПМ: практико-ориентированное
образование в действии

Одним из важных элементов практико-ориентированного образования выступает
проведение занятий с представителями бизнеса, реальными спикерами-практиками,
которые могут поделиться своим опытом со студентами из той профессиональной
сферы, лежащей в основе их будущей профессии. Высшая школа производственного
менеджмента в ноябре–декабре провела три открытых учебных занятия для студентов
с представителями реального сектора экономики.

В рамках развития образовательных программ по нефтегазовому и энергетическому
менеджменту и популяризации управленческого образования образовательного
кластера «Отраслевой менеджмент» состоялась встреча со старшим помощником
капитана атомного ледокола «50 лет Победы», ФГУП «Атомфлот» Дианой Киджи,
которая прочитала лекцию на тему: «Атомный ледокольный флот и его роль
в развитии Северного морского пути».



В условиях обострившейся международной
конкуренции в борьбе за ресурсы арктического
шельфа существенно возрастает значение
российского атомного ледокольного флота, как
наиболее эффективного инструмента обеспечения
транспортной и хозяйственно-экономической
деятельности в Арктической зоне. В настоящее
время Россия является мировым лидером в области
применения атомного ледокольного флота для
решения транспортных задач в морях Арктики
и неарктических замерзающих морях. Одним
из наиболее перспективных направлений
деятельности Росатомфлота в последние годы стала
транзитная навигация по трассам Северного
морского пути.
Тема выступления вызвала неподдельный интерес
среди студентов и преподавателей.

«Мы узнали много нового и интересного, о чем не задумываешься в обычной жизни:
какое количество судов может сопровождать один ледокол по Северному морскому
пути, как долго длится навигация, на сколько хватает одной заправки ядерного
топлива ледоколу, какова длительность вахты, как отслеживается состояние ледяного
покрова, бывают ли чрезвычайные ситуации на борту и многое другое», — делятся
своими впечатлениями студенты ВШПМ.

«Такие встречи значимы для нашей студенческой молодежи. Они формируют
понимание важности многих происходящих событий как в стране, так и в мировом
пространстве. Северный морской путь как национальная транспортная коммуникация
России в Арктике имеет исключительное значение для обеспечения дальнейшего
развития экономики северных регионов и государства в целом. Очень важно, чтобы
в процессе обучения студенты получали живую отраслевую информацию, наращивали



свои знания и повышали уровень образования», — отмечает профессор ВШПМ Василий
Макаров.

«Мы выражаем благодарность Диане Сергеевне за желание встретиться с нашими
студентами, поделиться с ними своими знаниями, опытом, увлекательными рассказами
о таком важном и сложном деле, как работа на атомном ледоколе. Также выражаем
благодарность в организации встречи профессору ВШПМ, руководителю программы
импортозамещения и технологических партнерств ООО „Газпромнефть-Снабжение“
Алексею Фадееву», — комментирует руководитель образовательных программ
отраслевого менеджмента, доцент Ирина Багаева.

Вторым мероприятием, проводимым в рамках работы с индустриальными партнерами
образовательного кластера «Отраслевой менеджмент», стала организация открытой
гостевой лекции строительный компании Prachtig на тему: «Трансакционные издержки
и их влияние на управление строительным производством».

Лекцию для студентов программ бакалавриата «Менеджмент в строительстве»
и магистратуры «Девелопмент и менеджмент в строительстве» провел генеральный
директор компании Антон Крупин.



Компания Prachtig более 15 лет оказывает полный
комплекс профессиональных услуг на рынке
строительства в области инжиниринга,
производства, строительства и консалтинга.
Компанией реализовано более 300 проектов.
В рамках лекции были рассмотрены практические
вопросы по управлению строительством, освещены
вопросы трансакционных издержек в управлении
строительным производством и даны практические
рекомендации для формирования карьерных
траекторий в области девелопмента и менеджмента
строительства.

«Мы выражаем благодарность Антону Антоновичу за проведение лекции. Совместные
мероприятия профессионалов рынка строительства и вуза обогащают опыт всех его
участников. Для студентов — это, прежде всего, знакомство с потенциальными
работодателями и реальными практическими задачами индустриальных партнеров», —
комментирует академический руководитель программы менеджмента в строительстве
Светлана Пупенцова.

«Большое спасибо Политеху за организацию данного мероприятия. Действительно,
было интересно выступить перед будущими специалистами рынка недвижимости.
Ребята проявили высокую вовлеченность, отвечали на поставленные вопросы. Уверен,
что большинство слушателей сегодняшней лекции в будущем станут яркими
и востребованными специалистами», — подытожил приглашенный спикер Антон
Крупин.



Третья открытая лекция была организована для студентов образовательных программ
функционального менеджмента. Лекцию на тему «Цифровая трансформация бизнеса
в автопроме» провел к. т. н., ведущий эксперт департамента закупок автокомпонентов
ООО «Автомобильный завод АГР» Николай Шошков. На примере предприятий
автомобильной промышленности были подробно рассмотрены такие вопросы, как
модель цифровой трансформации бизнеса Вайла — Ворнера, ее связь с классическими
моделями стратегического маркетинга и менеджмента, возможности для развития
методологии Портера в условиях цифровизации.

Николай Олегович ярко и динамично поделился своим опытом и рассказал некоторые
кейсы, а также активно подискутировал со студентами на тему трендов в современном
автомобилестроении.

«Во время подготовки к лекции необходимо адаптировать материалы под интересы
слушателей, что делает реагирование на запросы публики ключевым элементом
взаимодействия. Это не только полезно для аудитории, но и способствует
собственному развитию, так как я суммирую и резюмирую полученные знания,
открываю новые горизонты не только для студентов, но и для себя самого», —
поделился своими впечатлениями Николай Шошков.

«Приятно слушать эксперта в своей отрасли, который увлеченно рассказывает



презентацию и взаимодействует с аудиторией. Радует, что у нас проходят подобные
лекции с представителями реального сектора экономики. Николай Олегович выступал
в необычном формате: показывал интеллект-карту. Это тоже привлекло внимание!» —
отметила Кристина Визе, студентка ВШПМ 3-го курса, программа «Маркетинг».

«Очень важно проводить мероприятия, где студенты могут пообщаться
с индустриальным сектором экономики. Это увеличивает уверенность работодателей,
что вуз готовит специалистов серьезно, качественно и под запросы реалий
бизнеса», — комментирует руководитель образовательных программ функционального
менеджмента, доцент Ирина Зайченко.

Высшая школа производственного менеджмента благодарит приглашенных спикеров
и планирует проводить аналогичные мероприятия и в следующем учебном семестре.


